

público sobre este punto tan interesante. Ciñéndome precisamente á esta nuestra provincia de Murcia sabemos, que hay muchos artículos que le son enteramente propios; y que han sido manantiales de riqueza incalculable: mas por una ganancia efímera y pasajera, en que tenían parte á un mismo tiempo la avaricia y la indolencia de nuestros colonos, estos recargaron los hoyos de fusión de las barrillas con arena, tierra, plantas saladas, y peor que todo con un mineral conocido con el nombre de *serriche*, muy pesado y totalmente inútil á los compradores que las emplean; causa por que los franceses buscaron en la química materiales para substituir á nuestro carbonato de sosa tan adulterado, y para ellos tan costoso; y de aqui proviene que esta provincia venda ahora sus barrillas á precios muy bajos. Por haber igualmente viciado la hilaza de la seda, mezclando el capillo fino con el basto, y creyendo nuestros colonos que así lograban tener mayor cantidad de seda de precio superior, ha resultado todo lo contrario. De este modo la seda fina la convierten en basta, han desacreditado este género para el extranjero, en cuyos mercados la *seda murciana* corre con la denominacion de *seda basta* y de *mala calidad*. Murcianos, es menester desengañarse: á todos nos alcanza el

